

algunos estudiantes y anarco-sindicalistas, provocando groseramente a todos los compañeros adictos al Partido. Esa asamblea fue postergada.

Sabemos igualmente que ahora van a ingresar en block en la Asociación de amigos de Rusia para organizar una oposición juntamente con los expulsados de 1922 que ya hay en ella y algunos anarco-sindicalistas; esa oposición – según lo han expresado – tendrá por objeto combatir al Partido en las personas de sus dirigentes. Eso lo evitaremos.

Ahora bien, esos procedimientos y otros igualmente dañinos, nos van a permitir eliminarlos individualmente y con hechos probados en cada caso, con lo cual la reacción del partido contra ellos irá en aumento.

### Los expulsados de 1922

Ya conocen Uds. lo ocurrido en 1922; pero creemos del caso agregar algunas informaciones sobre hechos posteriores. Del primer grupo expulsado, cuya lista conocen con sus respectivas biografías, no ha resultado uno solo bueno. Algunos han ingresado al partido burgués gobernante y ocupan puestos oficiales que van desde una fiscalía del crimen hasta un puesto de organizador de rompehuelgas; los demás han ingresado al partido social-traidor y desde allí hacen campaña contra el comunismo. Pero lo que mas nos interesa remarcar es la posición de los que fueron hasta Moscú en representación de los disidentes. Uno de ellos – Pedro Presa<sup>702</sup> – pasó al anónimo. No se tienen mas noticias de él. El otro, Cosme Gjovoje<sup>703</sup>, ha ingresado al partido gobernante, ha fundado una sección del mismo y, al haber su propaganda, utiliza como elemento de convicción el haber pertenecido al Partido Comunista y haber desempeñado funciones reservadas y de importancia como delegado ante el Komintern, agregando que se ha desengañado y hablando mal del comunismo y de Rusia. Os adjuntamos un recorte donde se denuncia públicamente el hecho.

Hemos creído del caso hacer mención de estos hechos para que los compañeros puedan juzgar lo acertado de aquellas exclusiones y como el CE supo catalogar bien a los malos elementos. Queremos destacar, igualmente,

---

<sup>702</sup> Pedro Presa, miembro del PCA, partidario del grupo frentista (a favor de formar el frente único con el PSA). Tras la derrota de los *frentistas* en el IV Congreso del PCA (1.1922) y su expulsión posterior, el grupo decidió dirigirse a la Comintern. Fue delegado de la Junta Directiva del Comité de Relaciones de los Centros Comunistas de Argentina (el grupo de oposición en el PCA, en 1921-1922) al IV Congreso de la Comintern (1922). Fue enviado a Moscú para insistir en la intervención de la Comintern en el conflicto interno en el PCA con el fin de restablecer la unidad del Partido (1922).

<sup>703</sup> Véase la nota 642.